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第2回青年部会対談
魅力アップ大作戦　

青年部会対談青年部会対談第2回
すが、最初は青年部会などにも参加していな
かった。仕事柄、家の中に籠ってしまうことが多
かったので、外に出るきっかけにはなっている。
その中で異業種の方々と知り合うことができ
たのは大きな転機になりました。私も、法人会
へ参加してくれた企業へのフォローはもっと充
実させた方が良いと感じてる。入会したばかり

の企業は1～2度参加はしてくれるが、その後が続かない。私自身声が
けするなど心がけています。
三神　現状それをやってくれているのがベテランの方。それを私達が
やっていかないといけない。コロナ禍で会合が開けない今、リモート活
用を追い風に、自信を持って誘える活動にしていくことが課題。

佐藤　集まっているときにあまり仕事の話を
しない。むしろそういった話はしてはいけない
のかなと感じた。私としてはもっと相手の話を
聴きたい。どんな仕事をしているのか、同じ経
営者層としてどういう考えなのか聞いてみた
い。異業種の話でも、今後自分にどんな課題
があるかわからないので、参考になるかと。そ
ういった情報交換が新入会員の増加率を上げることにも繋がる。
西  今やっているリモート企画を、そういった議題で議論するのもいい
ですね。興味を持つ人はいると思う。
三神　自分のビジネスの課題を共有する機会なんて中々ないので、
次に会ったときの話題にもなりそう。
佐藤　ホームページに会員企業の紹介が載っているので、それを逆引
きなどできれば、仕事を依頼することもできますね。そういった意味で
はホームページに情報を載せられることだけでもメリットになるし、会
員同士の繋がりになると思う。
林　会員企業のインタビュー・紹介をまとめた動画を作るなど、会員限
定のYouTubeチャンネルなども活用できるし、数分の動画なら気軽に
見てもらえる。
佐藤　名刺交換したあの人はどんな仕事をしているのだろうと気に
なることはある。そういった紹介があると振り返ることができて、次に
会ったときの話題にもなる。
三神　法人会ホームページも最近ではそういった事もできつつある。
そこにプラスして企業のPR動画を載せられると、どんどん繋がりは増
えていくと思う。
まずは青年部会をなんとかしていきたい。それが結果的に会員増強に繋が
ればいい。何度も言っているが誘うだけの魅力ある会じゃないといけない。

岩田　まず青年部会に入ってもらう。そこで魅
力を感じてもらえればその後、法人会に入会し
もらうなど今までとは違うアプローチの仕方で
もいいかもしれません。
林　アプローチの仕方はたくさんあると思う。
会社設立のタイミングで案内するなら起業家
向けのビジネス誌に出稿するなど、新しい仕

掛けを考えてみるとか。
チラシを配っても知名度は上がらない。
三神　今日出た「たくさんの意見」を、ここだけで終わらせないように
しましょう。

三神　正直コロナの影響は大きいです。今まで会合が比較的多かっ
たのが、無くなったことで「仲間を増やす」チャンスが減ったのは事実
かなと。ただ、他地域の青年部会では増えているところもあるので、
コロナだけが理由ではない。
それと若い世代にはまだ敷居が高いのかなと感じている。

西  他会の活動を知ったとき、いろいろな活
動をしていて驚いた。
会員の資質向上に繋がるような企画を検討
していて、自分たちにもできたらいいなと感
じた。集まれない今だからこそ、オンラインで
のセミナー企画を増やしていって“身近に相
談できる相手がいる“と感じてもらえれば、一
つの魅力になる。

岩田　入れば横の繋がりができるというアピールが弱いかな。
法人会が何をやっているのか、いまひとつ伝わってこない。

三神　芝法人会では租税教育がとても意欲
的で会員企業の仕事場見学などもしている。
麹町管内では租税教育を担当しているのが
税理士会になる。税理士会と協力して企画で
きたらいいですね。
西  11月に参加した全国大会で印象的だっ
たのは、戦隊モノの着ぐるみを着て学校で租

税教育を行う。子供たちは喜びますよ。20年後、この子たちが大人に
なって法人会に加入してくれて、同じようにまた子供たちに租税教育
をやってくれたら面白いかな。
岩田　租税教育に関しては経営者層がどのくらい重要視しているの
かわかりにくい。「法人会＝税を学ぶ」ばかりでなく、税以外のテーマ
も採り入れていいのかもしれない。

林　次世代の人たちを増やすには「事業承
継の税制」といった話だけでも興味を持つ人
は多いと思う。子供たちに対してはスポーツ
やゲーム大会なども面白いアプローチかな
と感じている。それ以外にも、中堅社員に対
する税以外の「勉強会」があるといい。例え
ばパソコンの使い方など簡単な勉強会でも

自社だけでやるのは難しいが、何社か集まって法人会が主導してく
れるとありがたい。社員の教育ができるとメリットになると思います。
佐藤　どういった企業に入会して欲しいのか、ターゲットを明確にし
てもいいかと思います。例えばスタートアップ企業に対し、会社を設
立するタイミングで法人会を案内できれば、身近な相談相手やパー
トナー探しに役立つ等、メリットを打ち出しやすい。
三神　経営者としては会社業務の改善や社員の資質向上など課題
や悩みは尽きない。会員増強とは言いつつも、入ってもらった企業へ
のフォローとして、経営に役立つ企画を考える事が重要。
細内　私の場合は代替わりで法人会に参加することになったので

会員が増えない現状を考える
どうすれば会員が増える？

魅力ある青年部会へ
いざ会員増強の後押しに！

子供たちや社員の教育
租税教育は重要？

会員になるメリットを明確に
入会したいと思ってもらう！

ありがとう
ございました！
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